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Good Wood Communication! 

 

掛川市森林組合通信[ Vol.18 ] 2010 年 秋号 

かけがわの森から 
 

先
日
、
組
合
長
が
総
会
後
の
講
演

で
失
敗
談
を
話
さ
れ
た
。
「
静
岡
空

港
の
タ
ー
ミ
ナ
ル
ビ
ル
に
木
材
を
使

っ
て
も
ら
う
こ
と
が
出
来
な
か
っ
た
。

設
計
部
署
へ
のP

R

が
足
り
な
か
っ

た
し
、
工
期
、
コ
ス
ト
最
優
先
で
い

く
と
木
材
は
他
の
建
材
よ
り
不
利
な

と
こ
ろ
も
あ
っ
た
。
」
と
の
こ
と
。 

 

                           

確
か
に
空
港
ビ
ル
で
は
木
目
は
見 

 

ら
れ
な
い
が
、
こ
の
組
合
長
の
話
を

フ
ォ
ロ
ー
す
る
法
律
が
、
５
月
に
成

立
し
た
。
「
公
共
木
造
建
築
物
木
造

化
促
進
法
」
で
、
低
層
の
公
共
建
築

物
の
木
造
化
が
政
府
の
基
本
方
針
に

据
え
ら
れ
た
。
今
後
、
学
校
や
庁
舎

な
ど
で
木
を
目
に
す
る
機
会
が
、
よ

り
増
え
て
く
る
だ
ろ
う
。
そ
れ
に
加

え
て
こ
の
法
律
は
、
充
実
し
て
き
た 

  

  

国
産
材
利
用
促
進
の
面
で
、
い
く
つ
か
の
新
た
な
動
き 

  

政
府
が
低
層
公
共
建
築
物
の
木
造
化
を
基
本
方
針
に 

  

                     

森
林
資
源
を
活
用
す
る
こ
と
で
、
林

業
・
木
材
産
業
を
再
生
し
、
雇
用
を

創
出
す
る
狙
い
も
持
っ
て
い
る
。 

国
産
材
を
活
用
し
よ
う
と
す
る
動

き
は
国
だ
け
に
と
ど
ま
ら
な
い
。
浜

松
市
を
は
じ
め
、
い
く
つ
か
の
市
町

が
地
域
材
の
木
造
住
宅
に
助
成
す
る

制
度
を
行
な
っ
て
い
る
。
ま
た
民
間

で
も
、
大
手
コ
ン
ビ
ニ
エ
ン
ス
ス
ト

ア
が
国
産
の
認
証
材
を
使
っ
た
木
造

の
店
舗
の
建
設
を
す
す
め
て
い
る
。 

 

そ
の
一
方
で
、
先
日
の
県
の
事
業

仕
分
け
第
二
弾
で
、
県
産
材
を
使
っ

た
住
宅
に
抽
選
で
三
十
万
円
助
成
す

る
「
し
ず
お
か
優
良
木
材
支
援
制
度
」

が
「
不
要
」
と
さ
れ
た
。
限
り
な
く

「
要
改
善
」
に
近
い
も
の
だ
っ
た
よ

う
だ
が
、
こ
う
い
っ
た
指
摘
に
は
真

摯
に
耳
を
傾
け
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
。 

 

最
近
木
材
利
用
の
面
で
今
ま
で
に

な
い
様
々
な
動
き
が
起
こ
っ
て
い
る
。 

             

                                    

大クス 枝おとし作業！ 
新入職員 鷲巣 皓次朗 

9 月に入ってもなお暑い日が続いています。私たち新人

二人は暑さにも負けず、必死に作業をしています。最近に

なってやっと、朝晩に涼しさを感じられるようになりました。 

 先日、二日間かけて大きなクスの枝落し作業を行いまし

た。高所作業だったので、木によじ登るのは自分！！ 

ではなくて、もちろんベテラン作業員の方でした。 

下の写真が作業の様子です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回の作業で、誰も怪我なく無事に終えたことにホッと

しています。このような高所作業は難しいかもしれませんが、 

私たち新人二人も、先輩方の姿を見て早く一人前になれ 

るように日々努力していきたいと思っています。これからもご支 

援よろしくお願いいたします。 

 

山では利用間伐が推進されている 

                                    

第 49 回 通常総会終了 ～新役員体制にて 50 期をスタート～ 

8 月 30 日に、掛川市森林組合第 49 回通常総会が、静岡県総合教育センターあすなろ（掛

川市富部）にて開催されました。組合員のうち 102 名の出席をいただきました。総会では

提出議案の全てが承認され、11 名の新しい役員が決まりました。 既にスタートしている今

期は、節目となる第 50 期にあたります。掛川の森がすばらしい森林に育 

つよう整備に努めるとともに、期末にはよい成果が得られるよう、役職員 

一同頑張ってまいります。また、今後も組合員の皆さまをはじめ、関係各 

機関のご理解、ご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。 

十
二
メ
ー
ト
ル
の
杉
材
が
曲
が
った
！ 

美
し
い
弧
を
描
く
ア
ー
チ
梁  

 
 
 

前
回
の
広
報
夏
号
で
十
二
メ
ー
ト
ル
材
の
注
文 

生
産
を
行
っ
た
こ
と
を
お
伝
え
し
ま
し
た
が
、
こ 

の
丸
太
が
加
工
さ
れ
、
い
よ
い
よ
ア
ー
チ
の
梁
と 

し
て
姿
を
現
し
ま
し
た
。
建
築
中
の
現
場
を
覗
か 

せ
て
い
た
だ
い
た
の
で
す
が
、
三
つ
割
に
さ
れ
て
、 

美
し
く
弧
を
描
き
、
見
事
に
棟
木
を
支 

え
て
い
ま
し
た
。
し
か
し
ど
う
や
っ
て 

曲
げ
た
の
で
し
ょ
う
？
不
思
議
で
す
。 

こ
の
建
物
は
袋
井
市
に
建
設
中
の
建
物
で
す
。 

三つ割にされ（左）、きれいな弧を描く（右） 

国産材のコンビニエンスストア（ミニストップ） 

木
の
上
で
の
作
業 

 

慎
重
か
つ大
胆
に
枝
を
お
と
し
て
い
く 

新役員 11 名（10 名が留任）

理事 松浦 忠司さん（原田地区）が  

        新任されました。（上段一番左） 
議案を説明する大嶽専務（上）と 会場の様子（下） 
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森林組合からのお知らせ 

猛
暑
を
乗
り
越
え
て 

～
現
場
に
て
新
人
二
人
奮
闘
中
～ 

四
月
に
新
入
職
員
が
就
職
し
て
か
ら
、
早
い
も
の
で
半
年
が
経
ち
ま
す
。
そ
の
二
人
が
た
だ
い
ま
現
場
で
奮
闘
中
で
す
。

と
く
に
今
年
の
夏
は
猛
暑
で
、
二
人
も
か
な
り
辛
そ
う
な
時
期
が
あ
り
ま
し
た
。
そ
れ
で
も
な
ん
と
か
暑
さ
を
乗
り
切
り
、 

山
を
歩
く
姿
も
少
し
ず
つ
、
た
く
ま
し
く
な
っ
て
き
た
よ
う
な
気
が
し
ま
す
。
そ
ん
な
二
人
を
リ
ポ
ー
ト
し
ま
す
。 

  
●黒俣国有林にて 利用間伐作業開始 

天竜森林管理署発注の利用間 

伐作業を行っています。本数 

間伐率 45%と強度の間伐で、 

搬出することが基本となって 

います。また搬出用作業路の開設も行なっています。 

●西之谷地区で境界保全と間伐作業 

西之谷地区においては３

年目を迎える、境界保全事

業を実施しています。境界

立会等のご協力に、お礼を 

申し上げます。 また森林整備への展開においても、

ご理解ご協力を賜りますよう、お願いいたします。 

●新病院建設地で伐採工事に協力 

平成２５年４月開業予定の掛川・袋井新病院の建設

地で、伐採工事に協力させていただいています。 

●超低温木材乾燥機「愛工房」を見学 

視察研修で東京板橋区の 

「愛工房」を見学しまし 

た。この乾燥機は 45℃ 

の低温で高圧をかけずに 

木材の乾燥を行なうもので、短時間での乾燥と、木

の精油分を失わない色・艶・香りのよい仕上がりが

特徴です。画期的なすばらしい乾燥機でした。（長嶋） 

 

変わり 松ぼっくり？～ヒマラヤスギの球果～  

新病院の伐採現場で変わった 

松ぼっくりを拾いました。調 

べてみるとヒマラヤスギの実 

でした。（農協原泉支所さんにもありますね！） 

「スギ」と名前は付いているけれど、じ

つはマツの仲間。この実から種が飛び出

していきます。ちなみに針葉樹の実のこ

とを球果と呼ぶようです。 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

「最初は腰が引けてしまっていたけれど」 橋山 謙  

最近になってようやくチェンソーを使わせてもらえるようになりました。 

初めは恐怖心から腰が引けてしまっていましたが、このごろは先輩 

から「少しずつ様になってきたな」と言われるようになりました。これから 

まだまだ上達していきたいと思います。 

「技術が少しずつ身についてきたと実感」 鷲巣皓次朗 

いろいろなことを経験することで、技術が少しずつ身についてきたと 

実感できるようになりました。とくに伐倒などの作業では危険を伴う 

ので、安全作業をより一層徹底したいと思います。 

 

二人を主に指導している長嶋さんより ひとこと 

「技術を伴わない作業は自分のみならず他人をも傷つけてしまうことになりかねません。

しっかりとした技術を身につけ、ひとつひとつ確実な作業をするように心掛けてください。」

 

「半年間の作業記録写真」 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6 月終りに群馬県の多野東部森林組合 

で行われた研修に参加しました。その中で最も印象に残 

ったのが、森林学者の藤森隆郎先生の「目標林型」の考 

え方でした。森林の将来型を考える、林業経営を行なう 

上で基本となる考え方です。「目標なき長伐期政策」から脱し、「目標林型を見

据えた計画的林業経営」が可能となるか、これからにかかっていると思います。

掛川市森林組合  TEL 0537-25-2111  

ひとこと 

山
の
仕
事
は
、
急
斜
面
で
鋭
い
刃
物
を
持
ち
、
重
量
物

を
扱
う
と
い
う
、
時
に
危
険
を
伴
う
仕
事
。
日
々
安
全
作

業
を
行
う
た
め
に
、
現
場
安
全
講
習
会
を
行
な
い
ま
し
た
。

◆D
V

D

に
よ
る
安
全
教
育
（
上 : 

事
務
所
に
て
） 

伐
木
造
材
の
基
本
をD

V
D

に
て
講
習
。
ま
た
林
業
の
現

場
に
お
け
る
、
様
々
な
災
害
発
生
事
例
を
検
討
し
ま
し
た
。

◆
現
地
で
の
安
全
訓
練
（
下 : 

現
場
に
て
） 

実
際
に
伐
木
造
材
作
業
を
行
い
、
そ
の
手
順
を
互
い
に

確
認
。
危
険
要
因
な
ど
を
皆
で
検
討
し
ま
し
た
。 

 

「安
全
」が
な
に
よ
り
優
先 

 

現
場
ス
タ
ッ
フ 

安
全
講
習
会

“これいい！” 購買担当「藍ちゃん」の 

 
・兼 帯 ￥9,650 

ノコ  ￥2,850 

ナタ  ￥5,000 

サヤ  ￥2,050 
 
・さなだひも ￥105 

組合員さまへのお願い  

相続等で所有山林に移動（相続・取得・売却）が生じた際は森林組合

へご一報ください。組合員名簿および出資証券の名義変更が必要です。

平成 22 年 9 月 2 日 

本格的な山仕事のシーズン到来!! 

これを持っていれば、役に立つこと

間違いなし！さなだひもと一緒にど

うぞ♪ 

【林業豆知識】さなだひも 

関が原の合戦後、商人達が「真田昌幸 

（幸村の父）が作った強い紐」と言って売り

歩いた事から名付けられたそうです。 

境界立会状況 

※ 新しいナタは、欠けやすいので、一度研いでから使うことをオススメします。 
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